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Protokoll 
Stadtteilkonferenz (STK) Surheide 

12. Mai 2022 

Ort: Pausenhalle der Surheider Schule  

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 21:00Uhr 

Besucher:  

Teilnehmer STK: Kai Hamel, Horst Cordes (in Vertretungen für Colja Cordes) 

Entschuldigt fehlt: Colja Cordes 

Geladene Gäste: keine 

___________________________________________________________________________ 

 

1. Begrüßung, Kai Hamel 

Herr Hamel begrüßt die Gäste und stellt die Tagesordnung vor. Er bittet um 

Zustimmung der Versammlung zur Vertretung von Colja Cordes durch Horst Cordes. 

Die Versammlung stimmt zu.  

2. Stadtarchiv,  Dr. Julia Kahleyß 

Frau Kahleyß stellt das Projekt „Stadtlexikon“ vor. Ein solches Stadtlexikon gibt es in 

vielen größeren Städten in Deutschland. Anlässlich des 200-jährigen Stadtjubiläums 

im Jahr 2027 soll nun auch ein solches Werk mit Beiträgen zur Stadtgeschichte für 

Bremerhaven erstellt werden. Geplant sind eine Druckausgabe als gebundenes Buch 

und eine Onlineversion. 

Als Autoren werden Privatpersonen mit Interesse an der Stadt- und Hafengeschichte 

gesucht. Die ehrenamtlichen Autoren bekommen Unterstützung in Form z.B. von 

Schreibwerkstätten im Rahmen des Programms der Volkshochschule.  

Kontakt: stadtlexikon@magistrat.bremerhaven. de 

Tel.: 0471 / 590-2567, Ansprechpartnerin: Frau Kahleyß 

3. Wahlen 

Kai Hamel erklärt, sein Mandat nicht fortsetzen zu wollen. Andreas Krause ist aus 

persönlichen Gründen aus dem Sprecherteam ausgeschieden. Folglich werden ein 

Sprecher / eine Sprecherin für 1 Jahr und ein Sprecher / eine Sprecherin für 3 Jahre 

gesucht.  
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Die Kandidat:innen Bernd Folkens und Dorothee Marx stellen sich vor.  

Bernd Folkens wird einstimmig, bei eigener Enthaltung als Sprecher der STK für 1 Jahr 

gewählt. 

Dorothee Marx wird einstimmig bei eigener Enthaltung als Sprecherin der STK für 3 

Jahre gewählt. 

Kai Hamel wird von der ehemaligen Sprecherin der STK Christina Günther und von 

Horst Cordes verabschiedet. Es wird ein Blumenstrauß und ein Geschenk überreicht.  

4. Neues im und aus dem Stadtteil 

2.1. Kontaktpolizist  

Herr Schopenhauer ist nicht anwesend. Horst Cordes berichtet, dass das Anliegen von 

Anwohnern der Isarstraße, diese als Einbahnstraße zu deklarieren, bei der Polizei 

geprüft wurde. Mit der Begründung, die Isarstraße sei kein Unfallschwerpunkt, wurde 

der Wunsch abgelehnt. Aus der Versammlung wird der Wunsch nach mehr Präsenz 

des KOP oder ggf. von Vertreter:innen bei der Stadtteilkonferenz geäußert.  

2.2. TuSpo Surheide Eberhard Hajek 

An der Ostereiersuche auf der Sportanlage haben über 200 Kinder teilgenommen. 

Am Pfingstwochenende finden das Pfingstturnier und das Pfingstbaumaufstellen 

statt. 

Zum 70-jährigen Vereinsjubiläum am 09.07.2022 soll ein Spielenachmittag 

ausgerichtet werden. 

Auf Nachfrage berichtet Herr Hajek, dass während der Corona-Krise die 

Mitgliederzahlen leicht rückläufig waren. Bereits jetzt werden aber wieder 

Neuzugänge verzeichnet.  

2.3. Verband Wohneigentum Marika Loof 

Am Sonnabend, den 14.05.2022 findet die Veranstaltung „Frühlingszauber“ statt.  

Drei der vier Surheider Gemeinschaften führen eine Spargeltour durch. 

2.4. Jugendamt/Streetwork Fabian Schwiers 

Herr Schwiers stellt sich als neuer Streetworker für Surheide vor. 

Kontakt: streetwork@magistrat.bremerhaven.de Tel. 0471 4191919 

2.5. Kirche Pastorin Heike Breuer 

Derzeit findet eine Visitation durch die Superintendentin des Kirchenkreises Frau 

Wendorf-von Blumröder statt. Eine solche Visitation ist alle 6 Jahre vorgesehen.  

Am 22. Mai findet der Konfirmationsgottesdienst statt. 
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2.6. Förderverein der Surheider Kirche Horst Cordes 

Herr Cordes sagt, dass der Förderverein keine Veranstaltungen oder Projekte initiiert, 

aber auf Anforderung von der Kirche oder von Kirchengruppen, Veranstaltungen und 

Projekte, die möglicherweise ohne zusätzliche Finanzierung nicht stattfinden würden, 

nach einer Prüfung unterstützt.   

2.7. Surheider Schule Kerstin Gräper 

Die Schule ist für das nächste Schuljahr ausgebucht.  

Seit dem 01. Mai 2022 wird eine dritte Hortgruppe im ehemaligen Lehrerzimmer 

betrieben. Der Anbau für den Hort ist genehmigt. Es gibt dann 60 Hortplätze. 

2.8. Förderverein der Surheider Schule Kerstin Gräper 

Der Förderverein unterstützt einen Schulausflug zum Kletterpark nach Sahlenburg. 

2.9. SPD Ortsverein Surheide / Schiffdorferdamm Hans-Werner Busch  

Für den Anbau der Surheider Schule sind 500.000 € im Haushalt eingestellt.  

Herr Busch lobt den Stadtteil für die Wohnqualität, kritisiert aber die 

Nahversorgungssituation. Er erwähnt speziell die Schließung der Automatenfiliale der 

WESPA und fehlende Einkaufsmöglichkeiten. Er mahnt die Verantwortung der WESPA 

für die strukturelle Versorgung der Bevölkerung bezüglich des Geldverkehrs an.  

Herr Busch kündigt die Gründung eines Bürgervereins an. Dieser soll sich um 

Fördermittel für die Verbesserung der Versorgungssituation im Stadtteil bemühen. 

Die im Stadtteil aktiven Institutionen wie die Kirche, der TuSpo, STK, der Schule und 

weitere sollen beteiligt werden. Hauptprojekt soll die Gestaltung einer „neuen 

Ortsmitte“ sein.  

Bezüglich der Nahversorgungssituation sind unter Beteiligung der STK-Sprecher 

bereits Gespräche mit der WESPA und dem Einzelhandelsanbieter „Tante Enso“ 

geführt worden.  

2.10 STK Horst Cordes 

Horst Cordes berichtet von einem Gespräch mit dem Vorstand der WESPA, Herrn 

Klett. Dieser begründete die Schließung der Surheider Automatenfiliale mit zu 

wenigen Geschäftsvorfällen und dem Risiko von Einbrüchen (Sprengungen). Für den 

wirtschaftlichen Betrieb seien 50.000 Buchungen p.a. erforderlich, es wurden aber 

nur ca. 20.000 Buchungen p.a. vorgenommen.  

Die Sprecher der STK konnten erreichen, dass Surheide in den Fahrplan einer mobilen 

Filiale (Bus) aufgenommen wird. Der Bus von der WESPA wird zukünftig immer 

dienstags von 15:00 Uhr bis 16:00 Uhr auf dem Parkplatz der Schule stehen.  

Es wurde verabredet, dass man im Gespräch bleibt.   
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WIN 

Es wurden zwei Anträge aus Surheide genehmigt. Die nächste Vergaberunde ist für 

den Herbst 2022 bzw. Frühjahr 2023 geplant. 

Deichbeirat  - Kandidatur Horst Cordes  

Der Deichbeirat wird im Herbst 2022 neu besetzt. Horst Cordes möchte 

wiedergewählt werden. Die Versammlung unterstützt die Kandidatur von Herrn 

Cordes. Es gibt zwei Enthaltungen, keine Gegenstimmen.  

2.12 STÄWOG  Kai Hamel 

Herr Hamel berichtet, dass der Neubau neben der Schule trotz Störungen der 

Lieferketten wegen des Ukraine-Krieges voranschreitet. Die Wohnungen sollen 

voraussichtlich im Frühjahr 2023 bezugsfertig sein.  

Wegen der Schwankungen bei Energie- und Materialpreisen kann es zu Anpassungen 

des geplanten Mietzinses kommen.  

Die Verschwenkung des Fußweges zur Verbesserung der Sicherheit für Schulkinder 

hinter die Hecke entlang der Isarstraße ist weiterhin geplant.  

Für die Energieversorgung des neuen Gebäudes werden aktuelle Entwicklungen auf 

dem Energiemarkt berücksichtigt. In jedem Fall ist eine Photovoltaikanlage geplant. 

3. Verschiedenes  

Klaus-Martin Hesse vom Sozialreferat und Heike Eulitz als neue Seniorenreferentin im 

Sozialreferat stellen Projekte vor:  

Zukunftswerkstatt Kommunen 

Die Ortsteile Geestendorf, Grünhöfe und der Stadtteil Surheide wurden als 

Schwerpunktstadtteile für Untersuchungen zum Thema Migration und Integration 

ausgewählt.  Weitere Informationen soll es auf einer Veranstaltung nach den 

Sommerferien geben.  

Modellprojekt „Präventive Hausbesuche“ BERTA (BERatung für Teilhabe im Alter) 

Personen über 70 Jahre sollen nach telefonischer Anmeldung von Vertreter: innen 

des Sozialressorts besucht und nach Ihren Wünschen und Bedürfnissen befragt 

werden.  

Aus der Versammlung wird darauf hingewiesen, dass die bekannten Akteure aus dem 

Stadtteil beteiligt werden sollten, um für die Maßnahme um Vertrauen zu werben.  

Frau Loof lädt Frau Eulitz zur Senioren-Weihnachtsfeier ein  

Der Termin für eine nächste Stadtteilkonferenz wird noch bekannt gegeben.  

Protokoll, 18.05.2022 

Christina Günther 


